

# PP y PSPV apoyan la retirada de caducidad si no supone otros recortes

Maluenda y Luna aplauden la propuesta del Gobierno de Castilla-La Mancha para revisar e  
S. C. | ALICANTE

★★★★☆ 3 votos

0 Comen

Los principales partidos del arco parlamentario valenciano se pusieron ayer de acuerdo sobre el trasvase Tajo-Segura, bloqueado literalmente desde hace un año en el cajón del Congreso donde debe debatirse y aprobarse, en su caso, la reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha. PP y PSPV aplauden la propuesta lanzada el pasado sábado por el consejero de Presidencia del Gobierno castellano, José Valverde, el cual plantea un texto en el que no aparezca la fecha de caducidad de la principal transferencia hídrica para la agricultura y los abastecimientos de la provincia de Alicante.

«Alabado sea Dios si lo que se pretende es mantener el trasvase sin reserva ecológica»

El PP y el PSPV coinciden en algo después de muchos meses. Unen sus esfuerzos, al menos, para valorar la posible retirada de la caducidad del trasvase Tajo -Segura del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha, aunque con serias advertencias. La principal es que su apoyo al nuevo texto estatutario estará condicionado a que no haya otros límites que hagan imposible la llegada de agua a la Comunitat.

Así se pronunciaron el portavoz adjunto del PP en Les Corts, Rafael Maluenda, y el portavoz socialista Ángel Luna después de que el PSOE de Castilla-La Mancha dijera anteayer, por boca de la vicesecretaria del PSOE de Castilla-La Mancha, Guadalupe Martín, estar dispuesto a prescindir de la fecha del fin del trasvase en el texto estatutario siempre que se garanticen las necesidades de agua de la región manchega.

## Todas las cautelas

Maluenda indicó que le parece «muy bien», pero se muestra cauto al afirmar que si se elimina la referencia a la caducidad pero se establece una reserva ecológica de 600 hectómetros cúbicos, como se pretende, «no llegaría el agua a las comarcas del sur de la Comunitat». Es decir, a Alicante, cuya mitad sur, incluyendo la propia capital, se abastece parcialmente del agua del Tajo-Segura a través de la Mancomunidad Canales del Taibilla, que también se nutre a su vez de las plantas desalinizadoras de Agua Amarga.

Maluenda afina al asegurar que «puede ser una trampa saducea, pero en principio me parece muy bien que lo hagan desaparecer», afirma, para señalar que si lo que se pretende es «mantener el trasvase y que desaparezca la cláusula y no establecer esa reserva ecológica, alabado sea Dios, porque es lo que defendemos desde el PP desde el primero momento».

El veterano diputado de Monóvar añade que en el último congreso regional del partido se aprobó «una moción en la que se pedía a todos los cargos del PP oponerse a cualquier norma que regulase la caducidad del trasvase o que, incluso, pusiera en peligro el mantenimiento del mismo».

Por su parte, el portavoz socialista afirma que estaría «muy bien que se retirara del Estatuto la caducidad del trasvase», aunque precisa que siempre que eso no implique introducir «otros límites que equivalgan

la caducidad», los socialistas valencianos estarían «de acuerdo».

El problema -apunta Luna- «es que hay que mirarlo todo bien» porque «no es sólo el tema de la caducidad, son otras cosas las que hay que ver porque si al final hay otro tipo de condicionantes que en la práctica suponen que no va a haber trasvase, evidentemente no vale».

Y mientras, las cuencas del Segura y del Tajo siguen siendo las más deficitarias de España. La cantidad de agua embalsada ha vuelto a disminuir durante la última semana en España a causa de las escasas precipitaciones y se sitúa al 43,5 por ciento de su capacidad total, y en el caso de la cuenca del Segura embalsa 306 hectómetros cúbicos lo que supone un 26,8 por ciento de su capacidad.

Según los últimos datos facilitados por el Ministerio de Medio Ambiente, la cantidad de agua acumulada (un total de 23.643 hectómetros cúbicos) es inferior a la del año pasado en las mismas fechas, cuando los embalses estaban al 45,6%.

Las cuencas más precarias siguen siendo las del Segura y el Júcar, que están al 26,8 y al 28 por ciento, respectivamente, aunque la situación en ambas es mejor que la del año pasado en esta fecha.

Hoy se reúne el Sindicato de Regantes del Acueducto Tajo -Segura (SCRATS) para analizar el posible cambio estatutario y su repercusión sobre el acueducto en la reunión de su junta de gobierno. El Tajo-Segura y su futuro suma un nuevo capítulo.